
	

	

25. November 2015  
 

Protokoll der Sitzung des Exekutivorgans  
 

1. Begrüßung u. Feststellung der Beschlussfähigkeit durch Sitzungsleitung  
 

Vorstand Ann-Kristin Hein anwesend 
Vorstand Simon Christophery Anwesend 
Finanzreferent  Joris Serwe Anwesend 
Außenreferent Torsten Krämer anwesend bis 

19:44 Uhr 
Politikreferat Jannik Roos anwesend 
Referat für Kultur und Sport Dominik Gaedicke anwesend 
Referat für Soziales und Beratung Vera Schuhmacher anwesend 
 
Gäste  
Hauke, ab 18:21 Uhr 
Philipp, ab 18:21 Uhr 

 
Sitzungsbeginn: 18.21 Uhr 

Beschlussfähigkeit: ja 
  

2. Bekanntgabe der TOP‘s/ ggf. Ergänzung durch anwesende Referate 
 

TOP 1 Aufwandsentschädigungen für Gremienarbeit 
TOP 2 IT-Referat 
TOP 3 Regel für Aufhebungen durch den Ältestenrat 
TOP 4 Angestellte der VS – Neue Stelle 
TOP 5 Abstimmung über Haushaltsplanentwurf  
TOP 6 Anfrage zur Kostenübernahme der EseWo (Hütte) 
TOP 7 Infos und Anträge  
 
Annahme des Protokolls der Exekutivorgansitzung vom 18.11.15: 
6 Ja Stimmen, 1 Enthaltung 

 
 

Top 1 Aufwandsentschädigungen für Gremienarbeit 
 

Hauke stellt seinen Entwurf bezgl. einer Ordnung für Aufwandsentschädigungen vor. 
Diese basiert auf einem Gesetz vom Land (Bürgermeister). Dies ist das Einzige, was 
er gefunden hat. Es wird diskutiert. Die Summen haben sich seit der letzten 
Stupasitzung nicht verändert. Die Ausschussmitglieder bekommen 50 Euro im 
Semester. Fragen entstehen zu § 4 Absatz 2: Wann entscheidet man über 
Austreten? Wer entscheidet darüber? Hat Manni eine Anwesenheitspflicht?! Was ist 
mit Aufwandsentschädigung für andere ehrenamtliche Engagements? Es soll auf die 
Mitglieder der VS beschränkt bleiben. Evtl. soll es die Möglichkeit für das Stupa 



	

	

geben die besagten Aufwandsentschädigungen nachträglich bei einigen zu kürzen, 
falls neue Stelle geschaffen werden / besetzt werden, die den Arbeitsaufwand 
deutlich verändern.  
Hauke hat das Feedback erhalten und überarbeitet den Antrag in Kürze. 
Bei einem Treffen mit der VS-Assistenz sollen die rechtlichen Fragen geklärt werden. 
 
 

Top 2 IT-Referat 
 

Der Vorstand hat sich mit Referent Manni getroffen. Es ging um die Nutzung von 
Pads. Als Pro-Argument wird aufgeführt, dass sie relativ selbsterklärend und simpel 
zu bedienen sind. Es wurden Ideen für eine neue Homepage gesammelt. Diese soll 
werden: Übersichtlicher, freundlicher, heller. Es sollte die Frage an das Stupa 
formuliert werden: Was soll eine neue Homepage haben? 
Wie sieht es mit der Nutzung von Clouddiensten aus? Es gibt keinen der alles kann. 
Bisher gibt es da keine befriedigende Lösung. Evtl. sollte man einen Webserver 
mieten? Man sollte dazu den Öffentlichkeitsreferenten einladen. Dieser hat sich 
schon Gedanken gemacht. 
Weiteres Vorgehen: Es soll das Pad vom IT-Referat genutzt werden um Ideen und 
Anregungen zu sammeln. Im Stupa soll ein Arbeitskreis gegründet werden. 
Torsten kümmert sich um den Vorschlag auf einen Arbeitskreis. 
 
 

Top 3 Regel für Aufhebungen durch den  Ältestenrat 
 

Erneutes Aufgreifen der Lücken in der OS bezüglich des Ältestenrats. 
Wie lange soll Ältestenrat Zeit haben Beschlüsse rückgängig zu machen? 4 
Wochen? 2 Wochen? Der Konsens ist: 2 Wochen. Gerade bei Finanzfragen ist es 
wichtig, dass wenn nötig, schnell reagiert wird. Bezüglich der Finanzanträge soll es 
evtl. eine Sonderregel geben. Der ÄR könnte Antrage auch im Vorhinein über die 
Sitzungsunterlagen prüfen. Dies wäre von Montag bis Mittwoch zu erledigen. 
Fazit: Der ÄR braucht dringend eine Satzung. 
Weiteres Vorgehen: Wir nehmen Kontakt zu ÄR auf und suchen eine Absprache 
über das Schreiben einer Satzung. 
 
 

Top 4 Angestellte der VS – Neue Stelle 
 

Joris stellt Frage nach einer/einem Sekretär*In zur Diskussion.  
 
Pro-Argumente: 

- Nimmt einigen Referent*Innen Verwaltungsaufgaben ab. Bindet die 
Arbeitskraft.  

- Es bleibt mehr Zeit für inhaltliche Arbeit. 
- Es ist eine langfristige Erleichterung von Übergangsphasen. 
- Es ist eine Chance eine eingearbeitete Kraft über Jahre zu haben. 



	

	

 
 
Kontra-Argumente: 

- Etwas hohe Verwaltungskosten im Verhältnis zu Kosten für Programme, 
Initiativen und Angebote. 

- Wir haben zu hohe Aufwandsentschädigungen falls es zu einer deutlicher 
Entlastung und weniger Arbeitsaufwand bei einigen kommt. 

 
 
 
Abstimmung 1: 
Stelle (20.000) komplett rausnehmen  
0 Stimmen 
  
Stelle halbieren   
6 Stimmen 
 
Abstimmung 2: 
10.000 in Steuerungsreserve 
2 Stimmen 
 
 in Stelle lassen 
4 Stimmen   
 
 
Weiteres Vorgehen: Antrag ans Stupa, dass das Exorg  mit der Prüfung einer 
Notwendigkeit und einer möglichen Erarbeitung eines Konzeptes beauftragt werden 
soll. 
 
 

Top 5 Abstimmung über Haushaltsplanentwurf 
 
Es folgt eine Diskussion über den Haushaltsplan.  
Die Ausgaben und Einnahmen werden nachgerechnet. 
 
Abstimmung über Haushaltsplan: 
Der Haushaltsplan wurde mit Beibehaltung eines Semesterbeitrages von 15€ als 
Vorlage für das Stupa beschlossen. 
 
Einstimmig angenommen.  
 
 

Top 6 Anfrage zur Kostenübernahme der EseWo (Hütte) 
 

Anfrage bezüglich einer Kostenübernahmegarantie wurde thematisiert. Eine Email 
mit offenen Frage wurde abgeschickt. Antwort ausstehend. 



	

	

 
 Top 7 Infos  

 
• Rechtsberatung für Studierende 

Die Kooperation mit Uni wurde beidseitig beschlossen. 
 

• Akademisches Soiree 
Der Anni, Simon und Joris gehen am Freitag,18 Uhr zum Akademisches Soiree, der 
feierlichen Amtseinführung des Rektors. Es besteht eine offene Einladung an 
Weitere. Bisher äußert Niemand Interesse.    

 
• Glühweinwanderung  

Dominik rechnet mit großem Andrang. Es wird noch ein passender Versammlungsort 
gesucht.  
 

• Vorausschau ExOrg-Sitzung 23.12. 
Wir werden vertagen müssen, da wir an jenem Tag sehr wahrscheinlich nicht 
beschlussfähig sein werden.   
 
 

3. Sitzungsende  
Die Sitzung wird um 22.45 Uhr beendet.  
 
 
 
_____________________      ____________________ 
gez. Joris Serwe .       gez. Anni-Kristin Hein  
(Protokollant/in)        (Sitzungsleitung) 


